



# La búsqueda de personas es “prioridad de Estado”: Segob

**CdMx.** Serán cesados quienes incumplan su trabajo, revela Rosa Icela Rodríguez; colectivos reconocen “apertura histórica” y presentan 10 propuestas a la Presidenta

P. DOMÍNGUEZ, F. DAMIÁN  
Y L. PADILLA / CDMX

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, afirmó que la búsqueda de personas desaparecidas se atenderá como una prioridad de Estado durante esta administración para que haya verdad, justicia y atención a las familias.

Al encabezar la primera reunión con colectivos de búsqueda de personas, en un hotel de la capital del país, la funcionaria federal mencionó que la instrucción que tienen todos los servidores públicos es atender y escuchar con sensibilidad y empatía las propuestas de las organizaciones.

“Tenemos la instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum de atender como una prioridad del Estado el problema de la búsqueda de personas desaparecidas y no localizadas, así como garantizar que haya verdad, justicia y atención a las familias”, subrayó Rosa Icela.

La reunión constó de dos momentos, uno público donde se dio un mensaje a medios y otro privado donde los familiares de personas desaparecidas presentaron sus casos y propuestas a las autoridades.

En el mensaje, Rosa Icela garantizó disposición al diálogo por parte del gobierno para construir

en conjunto una agenda sólida en beneficio de las víctimas.

En este sentido, aseguró que desde la Federación se les reconoce como víctimas y su derecho a participar activamente durante las acciones que se implementen para la búsqueda y localización de las personas.

“Así como garantizar su derecho a la información, tanto de las actividades como del resultado de las mismas; ustedes como víctimas son el centro de todas las etapas para alcanzar la justicia y la no impunidad”, destacó.

Y advirtió que los funcionarios que incumplan con su trabajo, no atiendan a las víctimas o sean omisos en las investigaciones sobre personas desaparecidas serán removidos de sus cargos, pues “la Presidenta no está jugando”.

En tanto, la lideresa del colectivo Guerreros Buscadores, Indira Navarro, aseguró que el movimiento que encabeza no es enemigo del gobierno y, por el contrario, ofreció trabajar en conjunto y tener diálogo para alcanzar acuerdos que permitan mejorar la búsqueda y localización de desaparecidos.

Al tomar la palabra agradeció el foro para que sean escuchadas sus necesidades.

“Es histórica esta apertura que han tenido con nosotras las vícti-

mas, no solo con nuestro colectivo, sino en general; somos muchas víctimas en el país y es el empuje para caminar juntos.

“Nosotros no somos enemigos, queremos caminar de la mano con ustedes, trabajar en coadyuvancia y ser escuchados, que haya diálogo y posteriormente llegar a un acuerdo”, expresó.

Al término de la reunión, Navarro comentó que presentaron 10 puntos a las autoridades para mejorar las iniciativas de la Presidenta en materia de desaparición, así como la atención general a las víctimas.

Arturo Medina, subsecretario de Gobernación, detalló que la de ayer fue la primera de seis reuniones que tendrá esa dependencia con colectivos de familiares de desaparecidos de todo el país.

Vale recordar que Sheinbaum pidió a la Secretaría de Gobernación llevar a cabo estos encuentros con los colectivos.

El objetivo es escuchar sus opiniones y propuestas en torno a las reformas que envió en contra la desaparición, las cuales pidió pausar en tanto no se escuche a las organizaciones sociales.

## Periodo extraordinario

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder



parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, perfiló un periodo extraordinario de sesiones en junio o julio para discutir y votar las leyes en materia de desaparición forzada y búsqueda de personas, así como de seguridad, investigación e inteligencia, entre otras.

En conferencia de prensa, el legislador señaló que las mesas de diálogo de la Secretaría de Gobernación con los colectivos de búsqueda de personas desaparecidas llevarán varias semanas y rebasarán el mes que le queda al actual periodo ordinario.

A la par, senadores demandaron atender el tema de las desapariciones en el país y exigieron al gobierno de Jalisco avances en investigaciones que tienen años pendientes.

El panista Marko Cortés sostuvo que “las autoridades de Jalis-

co tienen que responder, el problema es generalizado; las cifras de los desaparecidos en nuestro país han crecido tristemente”.

En este sentido, el legislador demandó al gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, y a las autoridades federales dar a conocer los avances sobre las investigaciones rezagadas, como la de Blanca Figueroa, desaparecida desde 2023, caso en el que la familia acusa negligencia por parte de la fiscalía del estado.

Por su parte, el coordinador de MC, Clemente Castañeda, reconoció que el asunto de las desapariciones es un tema pendiente de los gobiernos federales y locales, por lo cual les pidió echar mano de todos los instrumentos que tiene el Estado para saldar esa deuda con la sociedad, pues “se ha minimizado el problema”. ■



La funcionaria federal y familiares de mexicanos no localizados en la reunión en un hotel de la capital del país. ESPECIAL